
СОБЫТИЕ    Масштабно и ярко отметила свой юбилей группа компаний «Бавария»

30 – НЕ ПРЕДЕЛ!
30 лет – это не просто цифра, это годы упорного труда, преданности делу и стремление к совершенству. За это 
время «Бавария» прошла долгий путь, превратившись из небольшой компании в одного из лидеров отрасли нашей 
страны. И все это стало возможным благодаря усилиям каждого работника, поддержки партнеров и доверию 
клиентов. 

Зарина КАБИСОВА. 
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Сегодня компания производит качественную 
продукцию, которую знают в каждой семье Осетии. 
«Бавария» реализует проекты государственной 
важности, строит социальные объекты, поддер-
живает спорт. Сегодня «Бавария» является круп-
нейшим работодателем и налогоплательщиком 
республики. Каждый свой юбилей компания празд-
нует в кругу своих главных друзей - всех жителей 
республики.

Почетными гостями праздника стали глава респу-
блики Сергей Меняйло, помощник полномочного 
представителя Президента Российской Федерации 
в Северо-Кавказском федеральном округе Айда-
мир Валиев, представители парламента и прави-
тельства республики.

Поздравляя коллектив, Сергей Меняйло отметил 
вклад каждого работника и в особенности Вячес-
лава Битарова в развитие республики.

«30 лет – немалый срок для бизнеса. Группа 
компаний «Бавария» – пример того, как предпри-
ятие умеет хранить традиции отечественного 
производства, способствуя развитию отрасли 
плодотворно, эффективно и целенаправленно. И 

в немалой степени благодаря коллективу, который 
здесь работает. Республика высоко ценит большой 
вклад, который «Бавария» вносит в социально-
экономическое и культурное развитие Северной 
Осетии, помогает в решении материальных задач 
в зоне проведения СВО. Первый, кто пришел на 
помощь с предложением поддержать наших ребят-
добровольцев, был Вячеслав Зелимханович. И до 
сих пор помогает. От всех бойцов, которые сегодня 
на передовой – огромное спасибо!» – сказал он.

В свою очередь учредитель компании «Бавария» 
Вячеслав Битаров отметил, что за 30 лет было 
пройдено немало. И самое главное, по его мнению, 
то, что в компании сформировался коллектив на-
стоящих профессионалов, которым по плечу решать 
самые сложные задачи. 

«Благодаря этой работе растут налоговые от-
числения в республику из года в год. Мы можем 
похвастаться успешно действующим на сегодня Се-
веро-Кавказским селекционно-семеноводческим 
центром, который является крупнейшим в Европе. 
Заданный темп работы позволяет с уверенностью 
смотреть в завтрашний день, несмотря на сложные 
санкционные условия», – сказал он.

Урсдон впервые 
принимает 
студенческий слет.

Сослан Теблоев – 
мастер осетинского 
танца.
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КУРСЫ ВАЛЮТ
По прогнозу Gismeteo, 6 августа во Владикавказе 

ожидается облачная погода, без осадков. 
Температура воздуха 

от +21 до +27 градусов.

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
Луна растущая, 4%

Заход – 20:05 (5 августа)
Восход – 6:35

Восход – 4:57
Заход – 19:15

Долгота дня 14 час. 18 мин.

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную службу по 
контракту осуществляют набор граждан, желаю-
щих заключить контракт на прохождение военной 
службы в Вооруженных силах Российской Феде-
рации. Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний по 
здоровью, не состоящие на учете в психоневро-
логическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

(Окончание на 2-й стр.)

(Окончание на 2-й стр.)

(Окончание на 2-й стр.)

С. МЕНЯЙЛО:  ««Многие управляющие компании 
только деньги с населения 

собирают и ничего при этом не делают! 
Лишайте такие компании лицензий 
и передавайте их дома работающим 
компаниям, а новые не регистрируйте: 
их и так хватает!» 

ВОПРОС ДНЯ

Вы уже начали подготовку к новому учебному году?
Лариса КАЙТУКОВА, бабушка трех внучек, 

г. Алагир: 
– В нашей семье три школьницы, старшая пере-

шла в четвертый класс, средняя – в третий, а 
младшая – первоклассница. Родители работают, 
приходят домой поздно, а я потихоньку занимаюсь 
ревизией вещей, которые еще можно будет ис-
пользовать. С куртками и школьной формой легче, 
девочки еще не выросли из них. А вот с канцто-
варами и множеством мелочей сложнее, все это 
нужно будет покупать заново, а младшей – еще и 
ранец. Обошла несколько магазинов канцтоваров и 
поняла, что зря теряю время: разница в ценах копе-
ечная, а сил по этой жаре, можно сказать, совсем 
нет. Но все равно времени уже осталось мало, а 
оставлять на последние дни просто неразумно.

Фатима КАИРОВА, учитель русского языка и 
литературы МБОУ «СОМШ № 44 им. В. Кудзое-
ва», эксперт по проверке ЕГЭ:

– Лето для учителя не только отдых, но и время 
набраться сил и хорошего настроения для новой 
встречи с учениками  в новом учебном году. Как 
говорится, готовь сани летом. Бесспорно,  каждый 
педагог,  проанализировав прошедший год, строит 
новый план работы. Я, как и все, для этого просма-
триваю актуальные новости в сфере образования, 
чтобы оставаться в курсе происходящего; про-
веряю обновление программ, определяю формы 
работы и т.д. Это приносит свои плоды. Словом, ни 
минуты покоя. И, конечно, не забываю об отдыхе.

Заур ЦАГОЛОВ, студент юридического фа-
культета СОГУ:

– Пока еще не начал готовиться к новому учеб-
ному году. На самом деле особо нечего собирать, 
кроме тетрадей для лекций, которые планирую 
купить в конце месяца. Слава богу, школьную фор-
му уже не нужно приобретать. Но психологически, 
конечно, уже нужно готовиться к завершению лета 
и возвращению к учебе. Пока же хочется насла-
диться последним месяцем лета. Признаюсь, я не 

успел хорошо отдохнуть после сессии и практики, 
так что этот месяц хочу посвятить только отдыху и 
наслаждению летом.

Залина КАРАЕВА, педагог:
– Мой рабочий год начинается в августе. Отды-

хаю только месяц в июле, и в это время читаю что-
то по методике в удовольствие. Все остальное вре-
мя – отдых и много свежего воздуха. Лучшее, что 
сделала в этом году в плане работы – это выделила 
половину выходного дня для подготовки к урокам 
на всю предстоящую неделю (планы + распечатки). 
Выходит 4–6 часов, но зато освобождаются все 
вечера – я очень довольна! Не понимаю, почему не 
догадалась делать это раньше, готовилась всегда 
накануне вечером.

Ирина ПЕТРИЧЕНКО, мать десятиклассника:
– На самом деле особо не готовились, как-то все 

идет само собой. Тетрадки и ручки  остались еще  
с прошлого года, учебники сын в июне получил, из 
формы у нас только жилет, из него он не вырос, 
так что особой подготовки и не надо. Точнее, чем 
ученик старше, тем ее меньше. 

Да, дневник для «музыкалки» и тетрадь по соль-
феджио купила. Сын учится в двух школах – обще-
образовательной и школе искусств.

Олеся ТЕДЕЕВА, мама троих детей:
– Подготавливать детей к новому учебному году 

мы уже начали, поскольку сегодня эта задача не из 
легких. В нашей семье трое школьников, и каждому 
необходимы тетради разные, ручки, карандаши, 
линейки и прочие канцтовары. Отдельная и очень 
существенная строка расходов – новые одежда, 
обувь, так как прошлогодние уже малы. В 2021 
году по поручению президента страны на каждого 
школьника из бюджета выделили по 10 тысяч 
рублей, чтобы родители смогли собрать детей к 1 
сентября. И это была значительная помощь, за что 
огромная благодарность В.В. Путину. Вот если бы 
подобные акции проводились ежегодно, это стало 
бы большим подспорьем. 

Диана КАЖАРОВА, студентка СОГМА: 
– К новому году на 5 курсе я готовлюсь по боль-

шей части морально, так не секрет, что учиться на 
врача – это большой труд, который требует много 
сил и времени. Ну и параллельно просматриваю 
незнакомые мне курации. 

Покупаю очень много канцелярских товаров, с 
одной стороны, потому что придется много писать, 
а с другой – люблю красивые ручки, тетрадки – 
покупки, как это сейчас модно говорить, «радуют 
моего внутреннего ребенка»…

Татьяна ПЛИЕВА, мать пятерых детей: 
– Да, мы уже начали подготовку к новому учебно-

му году. Занимаемся дополнительно, в том числе 
на учебных платформах «Учи.ру», «Яндекс-класс». 
Кроме того, читаем художественную литературу. 
Купили тетради, обувь. Форма и канцтовары у нас 
с прошлого года.

Тимур, ученик 7-й школы: 
– Около трех недель назад я начал заниматься с 

репетиторами по русскому и английскому языкам, 
чтобы освежить в памяти материалы, пройден-
ные в прошлом году. Хочу подтянуться, чтобы 
потом не возникало сложностей в учебе. В этом 
заключается моя подготовка к новому учебному 
году. Что касается покупок формы и канцтоваров, 
то это оставили на потом, потому что, как говорят 
родители, можно еще вырасти до конца августа. 

Ирина ВЛАСОВА, бабушка:
– Подготовка к школе моего единственного внука 

идет полным ходом! Это мы полвека назад ходили в 
школу с одинаковыми дерматиновыми портфелями 
и в одинаковых коричневых школьных платьях. 
Единственным разнообразием нашего костюма 
было то, что по праздникам и на экзамены мы сме-
няли повседневные черные передники на белые.

Сегодня все по-другому: хочу не такой рюкзак, 
а такой, как у друга, этот костюм я не надену, эти 
ручки – для девочек!.. В общем, собираемся!

АППАРАТНОЕ СОВЕЩАНИЕ

Скоро в школу 
Вчера под председательством главы 
республики Сергея МЕНЯЙЛО прошло 
еженедельное рабочее совещание 
с членами правительства во главе с 
Борисом ДЖАНАЕВЫМ и руководителями 
региональных органов федеральной 
власти и местного самоуправления. 
Главными темами стали работа 
предприятий ЖКХ и подготовка к новому 
учебному году.

Всеволод РЯЗАНОВ 

Прошедшая неделя в республике завершилась без 
чрезвычайных ситуаций, несмотря на сложные метеоус-
ловия. Ликвидировано почти 60 ландшафтных пожаров, 
в которых никто не пострадал. В 6 районах и 60 населен-
ных пунктах действует особый противопожарный режим.

Несмотря на это, глава республики распорядился уси-
лить меры предупреждения пожароопасных ситуаций.

Зарегистрировано более 180 преступлений и 11 не-
счастных случаев без жертв, в 91 автоаварии ранены 
28 человек. Произошло около полусотни отключений 
коммунальных услуг.

Глава республики проинформировал подчиненных о 
том, что ввел ограничения на въезд грузового транзит-
ного автотранспорта в республику из-за его скопления 
на нашей территории. 

Сегодня проезда в Закавказье ждут около 1600 фур, 
дальнейшее их скопление приведет к транспортному 
коллапсу, считает Сергей Меняйло.

Руководители энергетических предприятий и сферы 
ЖКХ отчитались о текущей работе, в том числе о подго-
товке к началу отопительного сезона. Одной из проблем 
в этой работе является отсутствие управления в 382 
многоквартирных домах. Глава республики распоря-
дился передать их в управление муниципальных УК и 
провести в них предзимнюю подготовку.

Республиканское госпредприятие водоснабжения не 
получает федеральное финансирование на покрытие 
разницы между льготными тарифами для населения на 
свои услуги и фактическими затратами предприятия. 
Причина – в отсутствии софинансирования программы 
из республиканского бюджета.

    В КУРЧАТОВСКИХ КЛАССАХ. Интенсив-
ная образовательная программа «Дисперсные 
системы в природе, науке и технике» состоится 
с 5 по 10 августа для учащихся курчатовских 
классов в Северной Осетии. Она соберет 100 
школьников из разных муниципальных образо-
ваний республики. Для детей предусмотрено 
круглосуточное пребывание на территории 
центра. Ребята будут посещать лекции лучших 
преподавателей Осетии, практические занятия 
и мастер-классы, а также подготовят научные 
проекты, результаты которых публично пред-
ставят 10 августа на итоговой конференции.

    БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ! Более 800 по-
жаров зарегистрировано с начала текущего 
года в Северной Осетии, два человека погибли. 
Пожарно-спасательными подразделениями 
были эвакуированы 276 человек, спасены – 8. 
Большинство возгораний произошло в нежилом 
фонде (694 из 821), из них 390 – горение сухой 
травы на открытой местности. По причине дет-
ской шалости с огнем на территории республики 
пожаров не зарегистрировано.

    БОЛЬШЕ ВОЗМОЖНОСТЕЙ. Новое обо-
рудование для кластера «Правоохранительная 
деятельность» проекта «Профессионалитет» 
получил Северо-Осетинский государственный 
торгово-экономический колледж. Теперь в 
распоряжении студентов, которые осваивают 
навыки будущих помощников следователя, 
инспекторов ГИБДД, сотрудников патрульно-
постовой службы, – чемодан криминалиста, 
лазерный стрелковый тренажер, программа 
для создания фоторобота, аппарат «Регула» 
для проверки подлинности документов и другая 
техника, необходимая для обучения.

    ДОРОЖНЫЙ РЕМОНТ. Продолжается 
реконструкция трассы «Ставрополь – Про-
хладный – Моздок – Кизляр – Крайновка». 
На участке протяженностью почти 8,7 км укла-
дывают нижний слой асфальта. На другом – от 
42,949 км до 47,699 км уже выполнены работы 
по подготовке основания в местах образования 
пучин, устройству выравнивающего и верхнего 
слоев покрытия. Осталось нанести горизонталь-
ную дорожную разметку и установить дорожные 
знаки.

    ТЕАТРАЛЬНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО. 
Спектакль «Материнское поле» в режиссуре 
Гиви Валиева представят в Дагестане. Повесть 
рассказывает о непростой судьбе киргизской 
крестьянки, потерявшей в войну мужа и сыно-
вей, взявшей на себя управление колхозом, вы-
стоявшей в бедах и вырастившей неродного ей 
по крови внука. Премьера спектакля состоится 
25 сентября в Махачкале, а уже 30 сентября 
Гиви Валиев вместе с артистами Осетинского те-
атра в рамках «Больших гастролей» представят 
в Москве спектакль «Король Лир», удостоенный 
престижной награды – «Золотой маски» за луч-
шую мужскую роль.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК    Практика 
с возможностью пересдать ЕГЭ 
оправданна

Система 
образования: 
итоги и 
перспективы
Вчера состоялась пресс-конференция 
министра образования и науки РСО–А 
Эллы АЛИБЕКОВОЙ. 

М. АХМЕТОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙФото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Министр рассказала, что на протяжении последних 
нескольких лет проводилась большая работа по повы-
шению качества образования в школах республики, что 
дало свои результаты. Несмотря на строгий контроль за 
прозрачностью процедуры сдачи ЕГЭ и объективностью 
проверки работ, в республике значительно снизилось 
число не преодолевших порог ЕГЭ: например, по исто-
рии – в 3 раза. Значительно улучшились результаты по 
физике и математике: средняя оценка выросла почти 
на 10 баллов. Самый высокий процент не преодолевших 
порог – по обществознанию. 

«Хочется обратить внимание выпускников следу-
ющих лет на физику, информатику и профильную 
математику. Сегодня мало куда можно поступить без 
ЕГЭ по профильной математике, этот экзамен дает 
возможность поступить на бюджетные места по тех-
ническим направлениям. Ситуация с поступлением на 
технические направления, надо признать, значительно 
улучшилась. Республика сделала для этого много: 
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
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ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Уважаемая 

Алина Афакоевна ЛЕВИТСКАЯ! 
От лица Министерства просвещения 

Российской Федерации  поздравляю 
Вас С ЮБИЛЕЕМ! 

Выражаем Вам самую искреннюю 
благодарность и признательность за 
многолетнюю плодотворную деятель-
ность на благо развития отечественной 
системы образования. 

 Ваши знания, богатейший опыт и 
профессионализм весомы и значимы.

Желаем Вам крепкого здоровья, 
неиссякаемой энергии, благополучия.

Заместитель министра просвещения 
Российской Федерации

Т. В. ВАСИЛЬЕВА.

Уважаемая 
Алина Афакоевна ЛЕВИТСКАЯ! 

От имени образовательного сообщества Республики Северная 
Осетия – Алания и от себя лично позвольте искренне поздравить Вас 
С ЮБИЛЕЕМ! 

Вы возглавляли Министерство образования и науки республики в 
сложный период, Ваш многолетний бесценный труд   стал   призвани-
ем и благородной миссией. Вы внесли неоценимый вклад в развитие 
российского образования, завоевали огромный авторитет в России, 
воспитали целую плеяду учеников и последователей.

Ваши фундаментальные труды – образец глубокого, мудрого под-
хода к самым сложным вопросам в образовании.

Вы не только настоящий профессионал, но и внимательный, интел-
лигентный, всегда открытый для общения человек.

Под Вашим руководством Северо-Кавказский федеральный уни-
верситет в г. Ставрополе стал ведущим образовательным центром 
Юга России.

Пусть Ваша жизнь будет наполнена радостными событиями. Креп-
кого Вам здоровья, творческих сил и энергии, успехов и всего самого 
доброго.

С уважением, 
министр образования и науки РСО–А 

Элла АЛИБЕКОВА.

В свою очередь, это связано с от-
сутствием необходимых средств в 
бюджете республики. Невзирая на 
это, глава республики отдал ново-
му руководителю Минфина Оксане 
Каровой распоряжение изыскать 
необходимые средства. Он также 
заметил, что отставка прежнего 
руководителя ведомства связана, в 
том числе, и с этой проблемой.

Руководству «Севкавэнерго» 
поручено подготовить отчет о ра-
боте по повышению надежности 
электроснабжения абонентов в 
2023-2024 гг. 

Также МинЖКХ и АМС Владикав-
каза сформировали заявку на гази-
фикацию домов 17 садоводческих 
товариществ.

Минпрому поручено сформиро-
вать заявку на получение феде-
ральных субсидий на закупку город-
ских автобусов.

Глава республики объявил о том, 
что на федеральном уровне одо-
брено создание в нашей республике 
мотострелкового полка местного 
подчинения. Его возглавит без от-
рыва от исполнения обязанностей 
руководителя Администрации гла-
вы и правительства республики 
Ибрагим Гобеев.

Руководитель региона отдал не-
сколько распоряжений. Среди них 
– подготовка к проведению Дней 
Северной Осетии в Совете Федера-
ции, мониторинг работы карьеров, 
участие учреждений культуры в 
федеральном конкурсе Фонда под-
держки культуры, реставрация ме-
мориала Славы во Владикавказе.

Также правительству поручено 
провести проверки сбора налогов 
на арендованные сельскохозяй-
ственные земли и работы жилищ-
ных управляющих компаний.

«Многие управляющие компании 
только деньги с населения собира-
ют и ничего при этом не делают! – 
сказал Сергей Меняйло. – Лишайте 

такие компании лицензий и пере-
давайте их дома работающим ком-
паниям, а новые не регистрируйте: 
их и так хватает!»

На контроле главы республики 
остаются строительство дорог и 
важных социальных объектов, а 
также проведение противопавод-
ковых работ. В целях активизации 
последних президент страны дал 
отдельное поручение федерально-
му правительству.

Далее последовал блок вопросов 
работы сферы образования. Среди 
них – подготовка Августовского 
педсовета, который пройдет 23 
августа, оснащенность школ учеб-
никами и другие.

Министр образования Элла Али-
бекова доложила, что школы уком-
плектованы учебниками полностью. 
В этом году идет их замена на новые 
с 1-го по 3-й классы, и в перспекти-
ве это затронет все классы. Зато 
в республике существует дефи-
цит учителей, особенно физиков и 
математиков, а также водителей 
школьных автобусов. И даже мас-
штабы обеих проблем почти оди-
наковые: автобусов в республике 
124, а вакансий учителей – 122. Для 
решения названных проблем глава 
республики предложил создать 
единое республиканское автотран-
спортное предприятие школьных 
автобусов, а к работе учителями 
на платной основе временно при-
влекать студентов. Кроме того, 
Сергей Меняйло поручил принять 
иные меры стимулирования студен-
тов-учителей.

Как всегда, последний блок по-
вестки совещания составили во-
просы развития муниципальных об-
разований. Конкретно они касались 
благоустройства общественных 
зон в Ардоне, Дигоре и с. Нарте. 
Руководителям районов и прави-
тельству отданы распоряжения по 
контролю сроков и качества прово-
димых работ.

СКОРО В ШКОЛУ 

ДАТА    6 августа 1904 года во Владикавказе запустили первый трамвай

ИДЕТ ТРАМВАЙ ПО ГОРОДУ…
Трамвай в столице Северной Осетии — один из старейших в России, и в этом году ему исполняется 120 лет.

О ДУХОВНОМ    В маленьком горном 
Задалеске в этот праздничный день 
было многолюдно

Символ 
национальной 
гордости
Каждый народ бережно хранит свои традиции, но 
есть праздники, которые становятся настоящими 
символами национальной гордости и объединяют 
целые поколения. Среди множества традиций 
и обычаев осетинского народа выделяется 
один особенно значимый праздник, который 
олицетворяет собой стойкость, любовь и заботу, – 
Задалески Нана. 

Алан БЕСОЛОВ

В минувшую субботу в селе Задалеск Ирафского района отметили 
один из главных национальных праздников в Северной Осетии – За-
далески Нана – в честь легендарной женщины, спасшей будущее 
осетинского народа. 

Жителей Северной Осетии поздравил глава республики Сергей 
Меняйло.

«Удивительно мужественная и смелая женщина, спасшая будущее 
целой нации во время разрушительного нашествия Тимура, навсегда 
вписала свое имя в историю осетинского народа.

Бесчисленные орды варварски грабили и сжигали дома, убивали 
стариков, женщин и детей. Задалески Нана, собрав беззащитных си-
рот, нашла убежище в далеком горном селении Задалеск. Заботясь, 
утешая и оберегая, она растила детей. 

Образ Задалески Нана воплощает в себе множество женщин, ко-
торые ежедневно совершают свой материнский подвиг.

В Год семьи, который сейчас проходит в России, этот праздник 
приобретает особое значение: он напоминает нам о том, что самые 
прочные скрепы народа – это родственные узы, забота друг о друге 
и ответственность за наше общее будущее», – отметил Глава РСО–А 
Сергей Меняйло. 

Из года в год празднование Дня Задалески Нана становится все 
более масштабным и ярким. Местные жители начинают готовиться к 
празднованию заранее. Три семьи из села отвечают за организацию 
торжества, следуя традициям и обычаям с особым трепетом. 

В этот день Дигорское ущелье принимало гостей не только из Север-
ной Осетии, но и из разных уголков страны. В рамках празднования 
им представили концертную программу с национальными песнями и 
танцами. Своим творчеством порадовали гостей праздника участни-
ки международного фестиваля хоровых коллективов «Мое сердце в 
горах» из Южной Осетии, Стамбула и семи регионов России. 

А завершился концерт традиционным массовым танцем симд.
«Самое теплое место, которое вызывает только позитивные эмо-

ции», – говорили собравшиеся. Весь день село было наполнено смехом, 
радостью и всеобщим единством. К святилищу приехали целыми се-
мьями. Все просили о счастье, благополучии, здоровье детей, правну-
ков, всех родных и близких. Все собравшиеся были едины в молитвах. 

На протяжении пяти столетий память о Задалески Нана передается 
из поколения в поколение. Эта хрупкая, но отважная женщина навсег-
да останется в истории осетинского народа, символизируя стойкость 
и неизменную любовь к своим корням. 

Праздник Задалески Нана стал важной частью культурного и соци-
ально-политического ландшафта Северной Осетии, укрепляя стрем-
ление народа к сохранению своего уникального наследия.  Задалески 
Нана – это не просто праздник, это объединяющая сила, связывающая 
поколения и напоминающая нам об истинных ценностях: мужестве, 
заботе и любви к ближнему. Пусть память о великой женщине живет 
в сердцах осетин через века, вдохновляя и напоминая всем нам о важ-
ности человеческого милосердия и сплоченности. 

30 – НЕ ПРЕДЕЛ!

так, в рамках поручений Главы РСО–А Сергея Меняйло были 
открыты и центры по подготовке к ЕГЭ, чтобы школьники 
могли достойно подготовиться», – отметила Элла Алибе-
кова.

Министр оценила, насколько оправданной оказалась прак-
тика с возможностью пересдать ЕГЭ по одному предмету. 
Она отметила, что благодаря этой возможности была очень 
спокойная обстановка в пунктах проведения экзамена. Око-
ло 76% учащихся, пришедших на пересдачу, улучшили свои 
результаты, и это при том, что был очень строгий контроль. 
Самые высокие результаты ЕГЭ в СОШ № 47, № 5, в Респу-
бликанском физико-математическом лицее; больше всего 
стобалльников в 44 школе. Хорошие результаты и в СОШ 
№ 108 Моздокского района.

С каждым годом увеличивается количество бюджетных 
мест в средних специальных учебных заведениях. На феде-
ральном уровне рассматривается вопрос о полном переходе 
средних учебных заведений на бюджетные места. 

Количество бюджетных мест определяется тем, смогут ли 
все выпускники в дальнейшем трудоустроиться. При форми-
ровании контрольных цифр приема на «бюджет» учитывает-
ся мнение работодателей, прогноз по трудоустройству. Во-
обще, сейчас идет стремительное увеличение контрольных 
цифр приема на уровне СПО: в РСО–А выделено в этом году 
почти 3300 мест за счет республиканского бюджета. Было 
открыто и 21 новое направление, тогда как в 2021 г.  – всего 
1. Есть общероссийская тенденция развития системы СПО: 
примерно 65% ребят ежегодно выбирают этот уровень об-
разования. В этом году запланировано почти 600 бюджетных 
мест по направлению «туризм», 295 – по педагогическим 
специальностям. Три года назад было всего лишь 80. 

Относительно целевых направлений в вузы министр за-
метила, что изменились акценты: снизилось количество 
целевых мест на юридические специальности. Приоритетны 
педагогическое направление, здравоохранение и строитель-
ная отрасль.

Один из самых важных вопросов – обеспечение образо-
вательных учреждений кадрами. Было принято в систему 
образования 186 педагогов. По данным Минобра, 10 из них не 
планируют продолжить работу в следующем учебном году, 
ведется работа с каждым из них, чтобы выяснить причины 
такого решения, 88 студентов готовы прийти в образова-
тельные организации. 

«На сегодня острая нехватка учителей математики, 
физики, английского языка и русского языка», – отметила 

министр. Чтобы решить проблему с нехваткой преподавате-
лей, привлекаются и студенты старших курсов. Это решение 
главы республики. Каждый студент, который в этом году 
придет после 3 курса работать в школу, будет получать 
тоже фиксированную доплату в размере 7 000 рублей. Были 
организованы курсы профессиональной переподготовки по 
математике, которые прошли 15 студентов и 15 учителей 
начальных классов. Таким образом, 30 вакансий будет за-
крыто. Они будут преподавать в 5-х классах, это даст воз-
можность перераспределить нагрузку, чтобы действующие 
учителя математики могли преподавать в старших классах. 

На пресс-конференции затронули вопрос о сборах средств 
в школах. Министр пояснила, что Рособрнадзор проводит 
разбирательство по каждому случаю. Конечно, если роди-
тели сами приняли решение о сборе средств на какие-то 
потребности, – это их решение, но никто не может застав-
лять родителей сдавать деньги. С другой стороны, многие 
родители школьников приходят на субботники, помогают 
привести в порядок классы: побелить, покрасить. 

Относительно модернизации школ было отмечено, что 
проводится большая работа: выполнен ремонт и рекон-
струкция во многих школах и детских садах; в ближайшее 
время предстоит капитальный ремонт 17 школ, по 48-ми 

направлены заявки. Отремонтированные школы 5 лет бу-
дут находиться на гарантийном обслуживании у подрядной 
организации. Министр отметила, что благодаря поддержке 
руководителя региона Сергея Меняйло в ближайшие 3 года 
этот вопрос полностью будет решен.

Как уточнила Элла Алибекова, вопрос о поддержке та-
лантливых детей в этом году – задача приоритетная. Был от-
крыт центр одаренных детей «Вершина», и он стал центром 
притяжения одаренных детей. Было подписано Соглашение 
об открытии в каждом районе 5 ассоциативных школ фе-
дерального центра «Сириус». Глава республики поставил 
задачу – создать для детей разных населенных пунктов 
равные права на качественное образование, поэтому любой 
запускающийся проект в системе образования охватывает 
каждый район. Базовые опорные школы центра образования 
«Вершина» будут открыты в каждом районе. Запускаются 
курсы повышения квалификации для учителей, которые 
должны работать в этих центрах. Будет организовано мето-
дическое сопровождение, чтобы помочь организовать эф-
фективную подготовку учеников к олимпиадам. Уже сейчас 
есть в этом направлении успехи: значительно выросло число 
детей, принимающих участие в олимпиадах, в этом году 11 
ребят смогли пройти на заключительный этап олимпиады. 
В течение двух ближайших лет данная система будет вы-
строена. Кроме того, открылось и открывается большое ко-
личество предпрофильных и профильных классов, классов с 
углубленным изучением предметов. «Мы уходим от понятия 
«элитные школы» и создаем достойные условия обучения в 
обычных школах», –  подчеркнула министр. 

В образовательных организациях республики обучаются 
почти 7000 детей с ОВЗ. Есть коррекционные школы раз-
ной направленности. В прошлом году открыли детский сад 
«Умка», который оказался очень востребованным; появи-
лись ресурсные классы, в которых в основном обучаются 
дети с аутизмом. Встала серьезная проблема с обеспе-
ченностью кадрами: необходимы тьюторы, дефектологи, 
логопеды, тифлопедагоги. По решению Сергея Меняйло 
установлена фиксированная заработная плата каждому 
педагогическому работнику, который работает в ресурсных 
классах, в размере 15 000 руб. Организованы курсы по кор-
рекционной педагогике, СОГУ начинает готовить логопедов. 

«То есть создается инфраструктура, рабочие места, идет 
активно подготовка кадров, решается задача повышения 
заработной платы педагогических работников», – заклю-
чила министр.

СИСТЕМА ОБРАЗОВАНИЯ: ИТОГИ И ПЕРСПЕКТИВЫ

За большой личный вклад в со-
циально-экономическое и обще-
ственно-политическое развитие 
Северной Осетии Вячеслав Би-
таров был удостоен высокой го-
сударственной награды РСО–А 
– ордена «Слава Осетии».

В этот день чествовали не толь-
ко успехи компании, но и людей, 
которые все эти годы работают не 
покладая рук, внося свой вклад в 
развитие республики. Их труд, в 
том числе, сделал «Баварию» тем 
брендом, который знают по всей 
стране и далеко за ее пределами. 
Глава также вручил почетные 

грамоты РСО-А сотрудникам ком-
пании за достигнутые трудовые 
успехи и плодотворную деятель-
ность. Награды были вручены так-
же от имени Парламента РСО – А 
и Правительства РСО – А.

По словам генерального дирек-
тора ГК ПД «Бавария» Зелимхана 
Битарова, на сегодняшний день 
на предприятии трудятся 1500 со-
трудников. Многие их них отдали 

компании более 20 лет. Есть и те, 
кто вместе с компанией с самого 
ее рождения. 

«Хочу поблагодарить отдельно 
каждого за тяжелый труд и пре-
данность профессии. Спасибо, 
что отдали столько времени раз-
витию компании. Вы заложили на-
дежный фундамент для дальней-
шего развития. Обещаю, что мы 
сделаем все, чтобы наращивать 
темпы», – сказал он.

Отметил гендиректор и пар-
тнеров, с которыми компания за 
столь длительное сотрудничество 
по-настоящему сдружилась: 

«Для нас слово «партнер» всег-
да имело большое значение. Это 

те люди, с которыми мы уже мно-
гие годы тесно сотрудничаем. За 
это время со многими из них мы 
стали близкими друзьями. Навер-
ное, ничего бы не было, если бы 
30 лет назад основатель компании 
не задал правильное направление 
развитию, не определил те прин-
ципы, те ценности, которыми мы 
сейчас руководствуемся в работе 

и благодаря чему успешно раз-
виваемся на сегодняшний день».

От имени Полпреда Президента 
РФ в СКФО Юрия Чайки главу 
компании поздравил и Айдамир 
Валиев.

В рамках празднования юбилея 
состоялся также финал Между-
народного фестиваля «Ирон бага-
ны-2024». Участие в нем приняли 
победители отборочных этапов 
конкурса, которые прошли во 
всех районах республики, а так-
же конкурсанты из Южной Осе-
тии, Самарской области, Санкт-
Петербурга, Турции, Франции, 
Бельгии и Нидерландов. На суд 
жюри финалисты предоставили 

образцы осетинского пива соб-
ственного приготовления. 

Завершился праздник концерт-
ной программой. Перед собравши-
мися выступили Диана Бесолти, 
детский ансамбль «Ритмы гор», 
народный артист РСО–А Олег 
Тайсаев, а также итальянский пе-
вец и композитор Энцо Гинацци, 
более известный под псевдони-
мом Пупо.

(Окончание.  Начало на 1-й стр.)

Зарина КАБИСОВА
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

Трамвай резко изменил лицо Владикавка-
за, поставил его в один ряд с крупными про-
мышленными центрами Российской империи. 
Десятилетиями он был единственным видом 
общественного транспорта во Владикавказе, 
да и впоследствии удерживал и продолжает 
удерживать передовые позиции в обслужива-
нии пассажирских перевозок.

Транспорт, привычный для жителей многих 
городов России, здесь стал не только одним 
из средств передвижения, но и считается 
местной достопримечательностью. Поездка на 
трамвае по городу – отличный способ быстро 
посмотреть многие достопримечательности, 
открывающиеся из окна уютного вагончика.

Светлана Каргинова (на фото) более 30 
лет своей жизни проработала водителем 
трамвая, последние 3 года работает водите-
лем-перегонщиком. Профессию выбирала по 
зову сердца.

«С детства грезила этой профессией. Моя 
тетя ездила на работу на трамвае, а меня 
иногда брала с собой. И я просто влюбилась. 
Помню, вставала за водителем и наблюдала 

за всем процессом. В 8 классе нас спрашива-
ли, кем мы хотим стать, когда вырастим. Все 
очень удивились, когда я написала, что буду 
водителем трамвая», – рассказала Светлана.

По ее словам, трамвай стал частью культуры 
нашего города.

«Не могу представить Владикавказ без 
трамвая», – сказала она.

Кроме того, она заметила, что большинство 
жителей города очень любят трамваи, дети с 
удовольствием катаются на нем. 

«Когда вагона долго не бывает, все знако-
мые начинают звонить, спрашивать, скоро ли 
приедет трамвай», – отметила Светлана.

Говоря о проблемах, она обратила внимание 
на нехватку водителей. Причина, по ее мне-
нию, в низкой заработной плате.

Если раньше водителей трамваев было 
около 300 человек, то сейчас эта цифра со-
кратилась в 6 раз. На сегодня в городе всего 50 
водителей трамваев. Еще одной проблемой, по 
словам Светланы Каргиновой, является невни-
мательность водителей машин, которые порой 
принципиально не хотят пропускать трамвай, 
из-за чего впоследствии случаются ДТП.

Проблем немало, но главное то, что город 
сохранил трамвай.



УФНС СООБЩАЕТ О том, кому положены социальные 
налоговые вычеты, рассказали на семинаре

ОБ УПРОЩЕННОМ 
ПОРЯДКЕ 
Сотрудники Управления ФНС России по Республике Северная Осетия – 
Алания 30 июля провели семинар для представителей организаций  и 
индивидуальных предпринимателей, оказывающих образовательные 
услуги.

Пресс-служба УФНС РФ
по РСО–А

В ходе мероприятия налоговые 
инспекторы рассказали о всту-
пивших в силу изменениях нало-
гового законодательства в части 
порядка предоставления соци-
альных налоговых вычетов по на-
логу на доходы физических лиц за 
физкультурно-оздоровительные 
и образовательные услуги.

Спикеры обратили внима-
ние слушателей на то, что со-
циальные налоговые вычеты 
в упрощенном порядке могут 
быть предоставлены налого-
плательщикам только в случае 
предоставления соответствую-
щих сведений организациями и 
индивидуальными предприни-
мателями, осуществляющими об-
разовательную и медицинскую 
деятельность, страховыми орга-
низациями, негосударственными 
пенсионными фондами, а также 

физкультурно-спортивными ор-
ганизациями и ИП, осуществля-
ющими деятельность в области 
физической культуры и спорта 
и присоединившимися к инфор-
мационному взаимодействию 
с налоговыми органами в соот-
ветствии с правилами обмена 
информацией.

С 2025 года упрощенный по-
рядок получения налоговых вы-
четов, начиная с расходов за 

2024-й, предусмотрен в отноше-
нии отдельных видов социаль-
ных вычетов: на обучение, на 
лечение, на негосударственное 
пенсионное обеспечение и до-
бровольное страхование жизни, 
на физкультурно-оздоровитель-
ные услуги.

Чтобы получить указанные 
социальные налоговые вычеты 
в упрощенном порядке, налого-
плательщик должен обратиться 
в организацию или к индиви-
дуальному предпринимателю, 

где ему были оказаны соответ-
ствующие услуги, с письмен-
ным заявлением. На основании 
такого заявления и при наличии 
технической возможности ор-
ганизация или индивидуальный 
предприниматель представят 
сведения о фактических рас-
ходах гражданина в налоговый 
орган.

В случае наличия права у на-
логоплательщика на получение 

вычета налоговым органом на-
правляется в «Личный кабинет 
налогоплательщика для физи-
ческих лиц» предзаполненное 
заявление для его утверждения.

В завершение семинара со-
трудники управления обратили 
внимание: справочная информа-
ция и материалы об упрощенном 
порядке получения вычетов раз-
мещены на официальном сайте 
ФНС России в разделе «Упро-
щенный порядок получения 
вычетов по НДФЛ».

ФИНАНСЫ  В республике продолжают пользоваться 
спросом банковские вклады 

ДРАЙВЕР РОСТА
Кредитный портфель жителей Северной 
Осетии за год увеличился на 30% и на 1 июля 
составил121,7 млрд рублей. 

Пресс-служба Отделения 
Банка России – 
Национальный банк по РСО–А 

За первое полугодие текущего 
года жители республики полу-
чили в банках кредиты на сумму 
около 49 млрд рублей. Это на 
треть превышает показатель 
аналогичного периода 2023 года.

Драйвером роста стало потре-
бительское кредитование. С на-
чала года кредитные организации 
выдали клиентам почти 40 млрд 
рублей, что на 54% больше, чем за 
такой же период прошлого года.

В регионе продолжают поль-
зоваться спросом банковские 
вклады. Объем привлеченных 
на депозиты средств физических 

лиц за год увеличился на 26% 
и на начало июля превысил 76 
млрд рублей.

Увеличению накоплений граж-
дан поспособствовало прежде все-
го повышение банками процентных 
ставок по вкладам. Динамика до-
ходности была обусловлена по-
степенным повышением Банком 
России ключевой ставки с июля 
прошлого года.
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 ÏÐÎÄÀÞ 
  ÄÎÌÀ 

  ДОМ ИЗ 3 КОМН. (все уд.) в г. 
Беслане на ул. Фриева, 119 (на-
против медицинского центра), 
или МЕНЯЮ на 1-КОМ. КВ. с до-
платой. Тел. 8-918-837-26-49.

 ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 7 СОТ. в центре сел. Ги-
зели (все коммун. рядом, ин-
фрастр. в шаговой доступ., от-
личное место для стр-ва жил. 
дома) – 1,3 млн руб. Разумн. торг. 
Тел. 8-905-488-15-20.

  З/У 5 СОТ. на Поповом хуто-
ре (коммуникации в шаговой до-
ступности, Алания-парк рядом, 
дорога также вблизи участка в 
5 мин. езды от въезда с Москов-
ского шоссе, по части участка с 
краю (примерно 1,5 сот.) проходит 
овраг – 1 млн 250 тыс. руб. Возм. 
разумн. торг. Тел. 8-928-862-52-00. 

  ПРИВАТ. З/У 4 СОТ. в 
садов. тов-ве «Весна», 2-я 
линия, 106/2 (эл-во, вода ря-
дом) – 700 тыс. руб. Торг. Тел. 
8-918-707-32-90.

  АДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуника-
ции, новый ремонт на ул. Боро-
динской, 18. Возможна СДАЧА 
В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ. 
Тел. 8-905-412-63-79.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ПРОФНАСТИЛ, МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦУ, ВОДОСТОКИ, 
ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, УТЕ-
ПЛИТЕЛИ, БЛОКИ БЕТОН-
НЫЕ 39х19х19 см. Обр.: угол 
улиц Гвардейской и Молодеж-
ной, тел.: 50-55-88, 8-918-828-
32-32.

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, консульт., 
запросы, оформление наследства 
«под ключ». Защита прав воен-
нослуж. Адвокат РУДЬ ГАЛИНА 
ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. Некрасо-
ва, 2, тел. 8-918-826-41-39.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, за-
соры, в т. ч. и мелкий ремонт. 
Тел.: 8-918-823-46-17, 93-46-17.

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА. Тел. 
8-988-836-74-64.

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

  РЕМОНТ И СБОРКА КОР-
ПУСНОЙ МЕБЕЛИ: ремонт 
шкафов-купе, кроватей; за-
мена салазок на комоде; 
мелкий ремонт диванов на 
дому у заказчика.  Тел. 8-928-
928-77-00.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, СТО-
ЛОВ, в т. ч. МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
МЕБЕЛИ, ЗАМЕНА САЛА-
ЗОК, ПЕТЕЛЬ. Возможен вы-
езд по республике. Тел. 8-919-
428-64-62.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ: цокольной плит-
ки, кафельной плитки.  Тел.: 
8-963-177-25-20; 8-906-188-
28-23.

  УКЛАДКА ТРОТУАРНОЙ 
ПЛИТКИ – 800 руб. кв. м; ДЕ-
МОНТАЖ АСФАЛЬТА с вывозом 
350 р. кв. м; БЕТОННЫЕ РАБО-
ТЫ. Тел. 8-960-402-18-78.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИ-
ТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ: фунда-
мент, кладка, стяжка, шту-
катурка, малярные работы. 
Тел. 8-928-492-25-53.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ МЕТАЛ-
ЛИЧЕСКИХ ИЗДЕЛИЙ: во-
рота, перила, навесы из 
лексана, решетки и беседки; 
ПОКРАСКА ВОРОТ, ПЕСКО-
СТРУЙ и многое другое. Тел. 
8-909-473-81-38, Казбек.

  РАБОТЫ НА КЛАДБИЩЕ: 
укладка гранитной и тротуар-
ной плитки, бетонные опалуб-
ки, установка памятников. Тел. 
8-918-826-17-30, Нугзар.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, исполь-
зуем гербициды от сорняков. 
Работаем добросовестно в 
течение 14 лет. Выезжаем в 
села. Цены умеренные. Тел.: 
8-988-870-67-26, Ира; 8-928-
855-17-62, Лариса.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  ИЩУ РАБОТУ КАФЕЛЬЩИ-

КА, САНТЕХНИКА, ЭЛЕКТРИ-
КА. Тел. 8-989-038-14-00.

  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИ-
ЛУ МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ 
КРОВЛИ квартир, гаражей, 
складских помещений, админи-
стративных зданий современны-
ми материалами. ГИДРОИЗО-
ЛЯЦИЯ ФУНДАМЕНТОВ. Кач. 
гарант. Тел. 8-919-420-47-95.

ЛЕТНИЙ ОТДЫХ  В Северной Осетии завершился Всероссийский слет юных туристов

НА ПРИВАЛЕ ЖГУТ КОСТРЫ

Для более чем 300 юных путешественников 
из 29 регионов России нынешнее лето стало 
временем веселых походов и различных 
природных препятствий, дружбы и новых 
открытий.  

Алан БЕСОЛОВ

Более двух недель альплагерь «Комы-Арт» в Дигорском 
ущелье гостеприимно принимал участников слета. 

Организаторами выступили Министерство просвещения РФ, 
Правительство и Министерство образования и науки РСО–А. 

Главными целями мероприятия являются развитие детско-
юношеского туризма, приобщение детей к здоровому образу 
жизни, патриотическое воспитание и изучение походно-экс-
педиционной деятельности в рамках национального проекта 
«Образование». 

Каждый из маршрутов протяженностью не менее 100 кило-
метров «заставил» участников проявить максимум своих на-
выков и знаний. Судейская коллегия из 15 человек оценивала 
ребят.

Торжественное закрытие масштабного события посетил 
Сергей Меняйло. 

«Рад всех видеть в нашей замечательной, гостеприимной 
республике. Каждый из вас прошел испытание горами, на-

шими тропами. Надеюсь, вам у нас понравилось. В вашем 
возрасте я и сам любил ходить в походы, тем более что у нас 
такие живописные места. Хочу пожелать вам всего самого 
доброго. Верю, что частичка Осетии и людей, которые здесь 
живут, останется в ваших сердцах навсегда», – отметил глава 
республики. 

Поздравить победителей пришли директор Департамента 
государственной политики в сфере воспитания, дополни-
тельного образования и детского отдыха Министерства про-
свещения РФ Наталья Агре и министр образования и науки 
Северной Осетии Элла Алибекова. 

Наталья Агре зачитала приветственное слово министра 
просвещения России Сергея Кравцова:  «Поздравляю с за-
вершением слета юных туристов! За вашими плечами – сотни 
пройденных километров, перед вами открыты все дороги. 
Уверен, что дни, проведенные в одном из самых удивительных 
уголков нашей страны – Северной Осетии, останутся в вашей 
памяти надолго. Здесь вы освоили новые маршруты, полу-
чили новые знания и уникальный опыт, нашли новых друзей. 
И какие бы сложности ни встречались на пути, пусть каждый 
из вас сможет достичь намеченной цели. Верьте в себя, не 
сдавайтесь и идите вперед. Вам по плечу любые задачи, за 
вами – будущее!» 

После официальной части у ребят была возможность задать 
Сергею Меняйло вопросы. Юных журналистов интересовало 
все: карьерный путь, служба на флоте, семья, а также пер-
спективы развития туризма в Северной Осетии. Участники 
слета выразили искреннюю благодарность главе республики 
и жителям региона за гостеприимство и теплый прием. 

Ребята защитили свои проекты и выполнили краеведческие 
задания по индивидуальному маршруту. Самый протяженный 
– первой степени сложности длиной в 120 км по горной пере-
сеченной местности – команды успешно преодолели.

По результатам соревнований лучшими стали команды из 
Кемеровской (1-я степень сложности), Белгородской областей 
(2-я) и Республики Коми (3-я). Победителям были вручены 
профессиональная горная палатка, походные рюкзаки и фут-
болки, а от Русского географического общества памятные 
подарки получили все участники. 

Всероссийский слет юных туристов стал значимым образо-
вательным событием в детско-юношеском туризме в 2024 году.

 Участники слета увезут с собой не только благодарности 
и подарки, но и большое количество новых впечатлений и 
желание и в дальнейшем ходить в походы.

ИСКУССТВО  Известные художники Наталия и Мария 
АРЕНДТ предположили, что Александр Сергеевич жив.
И сделали это очень талантливо и самобытно

ЗДЕСЬ БЫЛ 
ПУШКИН

Реакция, думаю, любого человека, который посетил выставку 
«Вечный Пушкин. Мифы сестер Арендт» в Северо-Кавказском 
филиале ГМИИ им. А. С. Пушкина, примерно такая: «Вот 
это да! Это же надо такое нафантазировать!» Так одно дело 
напридумывать, и совсем другое – воплотить жизнь великого 
поэта после гибели в музейных экспонатах, используя 
любопытные техники и средства.

Тамара БУНТУРИ. 
Фото автора

Но все эти художественные пируэты 
возникли не на пустом месте. Наталия 
и Мария – потомки большой и славной 
династии Арендт, которая берет свое 
начало два века назад от шведского 
артиллериста, оказавшегося в России в 
качестве военнопленного еще при Петре 
I. В родословной сестер есть медики, 
представители творческой сферы и даже 
воздухоплавания. Их прапрапрадедушка 
Андрей Федорович лечил Василия Жу-
ковского и Александра Пушкина, а его 
брат Николай, лейб-медик императора 
Николая I – один из врачей, который 
оказывал помощь умиравшему Пушки-
ну. Трагический факт остался тяжелой 
страницей в биографии семьи. И вот что 
изобрели сестры – они отправили ценную 
бандероль со спасительным лекарством 
– пенициллином, чтобы «переиграть» 
историю.

И что вы думаете? Пушкин выжил! Вер-
нее, пережил клиническую смерть и стал 
другим, неПушкиным. Художники пред-
ставили его в состоянии транса, где вроде 
бы он и не он. Конечно, возникает вопрос: 
уместно ли так вольно обращаться с име-
нем и памятью поэта? Не нам судить, но, 
по версии сестер, Александр Сергеевич 
стал ближе к простому народу по своему 
юмору, а вместо «Евгения Онегина» и 
«Маленьких трагедий» появились…сти-
хушки «Земляничное варенье улучшает 
настроенье». Да уж…неожиданно!

Выставочные залы насыщены разны-
ми диковинными вещами. Деревянные 
скульптуры в африканской эстетике, 
колокола, вышивки, инсталляции, бю-
сты, портреты... – все вызывает интерес 

и желание изучать 
каждую деталь . 
«Это мы и хотим 
показать людям, – 
видя мою реакцию, 
поясняет директор 
филиала Галина 
Тебиева, любезно 
сопровождавшая 
в мир необычного 
Пушкина. – Кроме 
стандартных картин 
в рамах есть еще и 
другое искусство, 

где человек может фантазировать, соз-
давать свою историю».

Приглушенный свет, видеоряд, под-
светки элементов вышитых полотен 
создают поистине волшебную ауру. По-
степенно погружаясь в нее и уходя от 
вопроса «а что, так можно было?», по-
сетитель и в самом деле понимает, что 
Пушкин – вечен. И это уже не мифы 
сестер Арендт. Это наша реальность. 
Пушкин в своих произведениях, в нашей 
бытовой жизни. Помните, знаменитое
«а кто будет делать? Пушкин?» В общем, 
он с нами, хотя ему 6 июня 2024 года ис-
полнилось 225 лет.

«Понимая, какая дата грядет, решили 
разработать программу «Лето с Пушки-
ным», – мы с Галиной Тебиевой прошли 
в арт-резиденцию и с удовольствием 
разглядываем картонные художества на 
тему «Пушкин». – В Пушкинском музее в 
Москве открылась замечательная вы-
ставка художника Леонида Тишкова «Как 
Пушкин в Болдино бывал», он писал ее 
во время пандемии. Я предложила ему 
написать эскизы «Как Пушкин во Влади-
кавказе бывал» и взять за основу «Путе-
шествие в Арзрум». Выслала материалы, 
а Леонид, разрушив временные границы, 
«свел» Александра Сергеевича с Коста 
Хетагуровым, Блашка Гуржибековым. 
Вот такой смелый художественный ход. 
И по первой выставке, и по второй изданы 
книги – получилась серия».

Стены арт-резиденции – тоже «в Пуш-
кине». В течение 9 дней подростки под 
кураторством писателя, иллюстратора, 
дизайнера из Нижнего Новгорода Кати 
Гущиной увлеченно создавали «исто-
рии про П» в совершенно различных 
жанрах. Результатом всей этой моло-
дежной «Пушкинианы» стали шествие в 
цилиндрах по проспекту Мира и съемка 
видеофильма.

Еще один проект филиала – всем из-
вестная надпись на техническом мостике: 
«Здесь был Пушкин. Пушкин». Как рас-
сказала Галина Тебиева, она была сде-
лана Евгением Уманским несколько лет 
назад во время форума «Аланика». Она 
обратилась в городскую администрацию, 
и надпись восстановили.

И вот теперь во Владикавказе – «Мифы 
сестер Арендт». Выставка продлится до 
10 октября.

БЛАГОДАРНОСТЬ

ДОБРЫЕ ДЕЛА
ДЕЛАЮТСЯ ОТ ДУШИ

Хочу через газету сказать еще раз огромное спасибо моло-
дой, симпатичной девушке, которая вернула мне утерянный 
мной мобильный телефон. Обнаружив его на скамейке на на-
бережной Терека, где я совершала прогулку вместе с сестрой, 
она, не считаясь с личным временем и делами, тут же нашла 
возможность передать мне его лично. Я еще даже не поняла, 
что телефон утерян, а он уже опять был в моих руках!

Девушка категорически отказалась от денежного вознаграж-
дения и так быстро ушла, что я даже не успела спросить ее имя 
и толком поблагодарить. Дай Бог ей крепкого здоровья, пусть 
ей в жизни сопутствует удача и встречаются добрые люди!

... Кто-то скажет, что это мелочь. Но в столь прагматичное 
время  о хороших поступках надо чаще говорить, ведь тогда 
больше веришь в доброе в нашей жизни.

Зарема НИКОЛОВА.

Главные государственные налоговые инспекторы отдела камерального контроля НДФЛ Главные государственные налоговые инспекторы отдела камерального контроля НДФЛ 
и СВ № 2 УФНС России по РСО–А Эдуард Макоеви СВ № 2 УФНС России по РСО–А Эдуард Макоев (слева) (слева) и Игорь Каболов, и Игорь Каболов,
замначальника отдела Оксана Газзаевазамначальника отдела Оксана Газзаева

Реклама, объявления, соболезнования 
и поздравления принимаются в отделе 

объявлений, а также по электронной почте 
gazeta@mail.ru и по телефонам:

25-11-18, 25-93-72.
Оплата возможна онлайн.

Платеж по реквизитам по ИНН 1501006809



ПОБЕДНЫЙ «ДУБЛЬ»
«ÑÊÀ-Õàáàðîâñê» (Õàáàðîâñê) – «Àëàíèÿ» (Âëàäèêàâêàç) – 0:3 (0:2)

3 августа. Мелбет-Первая лига, 
4-й тур. Раменское, стадион «Леон-
арена».

Главный судья – Иван Сараев 
(Санкт-Петербург).

«СКА-Хабаровск»: Имамов, Жу-
равлев, Садики, Быков, Носков (По-
ярков, 46), Симонян (Гаджимурадов, 
46), Бавин (Мирошниченко, 75), Алиев 
(А. Гаглоев, 67), Першин, Д. Цаллагов, 
Гонгадзе (Костюков, 59).

«Алания»: Солдатенко, Багаев, 
Плиев, Татаев, Бутаев (Дауров, 75), 
Москаленчик, Чочиев (Хадарцев, 
46), И. Цаллагов, Макаров (Кокоев, 
68), Т. Гаглоев (Тарба, 68), Долгов 
(Абдоков, 78).

Голы: Гаглоев, 21 – 0:1; Долгов, 35 
– 0:2; Долгов, 60 – 0:3.

Предупреждения: Татаев, 26; Симо-
нян, 38; Поярков, 48.

Ввиду неготовности 
домашнего газона 
хабаровчан поединок 
проводился в подмосковном Раменском. У красно-желтых 
вернулся в «основу» Алан Багаев, для которого это был 
первый матч в нынешнем чемпионате. Владикавказцы 
после обидного поражения от «Родины» стремились 
реабилитироваться перед болельщиками. И им это удалось.

Вячеслав СТЕПАНОВ 

Стало известно, что защитник Сослан 
Качмазов в прошлой игре получил серьез-
ную травму и надолго выбыл из строя. 
Футболисты «Алании» вышли перед матчем 
в майках с фотографией Сослана в каче-
стве поддержки. На первых минутах после 
прострела Аллона Бутаева метров с 8 при-
цельно бил Павел Долгов – голкипер отвел 
угрозу. Однако наш защитник продолжил 
обострять с фланга и «соорудил» первый 
гол. После паса Аллона в штрафную Алан 
Чочиев прокинул мяч Тарасу Гаглоеву, тот 
нацеленно пробил в дальний угол. Вратарь 
Ростислав Солдатенко выбил мяч от ворот 
далеко и точно на Долгова, ворвавшегося 
в штрафную и нанесшего удар рядом со 
штангой. Новичок красно-желтых все-таки 
добился своего в концовке тайма, сотво-
рив настоящий шедевр. Чочиев отпасовал 
Павлу, а тот немного продвинулся вперед 
и в борьбе с двоими защитниками метров с 
22 технично перекинул мяч в ворота через 
далеко вышедшего голкипера. Этот гол-
красавец может претендовать на звание 
лучшего в туре.

Во втором тайме владикавказцы и не 
думали сбавлять обороты, ища счастья 
в атаке. Неутомимые Бутаев и Долгов по 
очереди проверили на прочность перекла-
дину соперника своими мощными ударами. 
Интересно было наблюдать за братской ду-
элью Ибрагима и Дзамболата Цаллаговых, 
причем младший из них в одном моменте 
пробил в перекладину наших ворот. Затем 
Батраз Хадарцев навесил в штрафную, а 
набежавший Долгов вогнал мяч в сетку, 
оформив «дубль». Хабаровчане изредка 
тревожили Солдатенко, но наш вратарь 

был начеку и сохранил ворота «сухими». 
Красно-желтые по праву одержали круп-
ную победу, порадовав своих поклонников.

В следующем туре «Алания» 10 августа 
сыграет в Грозном с «Енисеем» из Крас-
ноярска.

Коллектив ООО «Газпром газораспре-
деление Владикавказ» выражает глубо-
кое соболезнование руководителю груп-
пы комплексного проектирования Э.Е. 
Волохиной по поводу кончины мужа

ВОЛОХИНА
Олега Александровича.

Коллектив Управления Росреестра по 
РСО–А  выражает искреннее соболез-
нование сотруднице  М. Т. Беликовой по 
поводу кончины матери 

БЕЛИКОВОЙ
Ольги Багратовны.

ТАВРИДА-2024  В Крыму 
завершился фестиваль молодого 
многонационального искусства 
«Таврида.Арт»

ОГОНЬ ИСКУССТВА 
С 26 по 28 июля самое масштабное 
культурно-просветительское событие России, 
посвященное творчеству молодых, посетили 
более 60000 участников из всех регионов 
России, а также из 35 стран мира. 750 
мероприятий, более 1000 артистов, 15000 
порций колоритных блюд из разных уголков 
страны: от Владивостока до Калининграда, 
арт-шествие протяженностью 3,5 км.
З. КАЙТОВА 

Достойно проявили себя 
представители Северной Осе-
тии. Наша команда поваров 
приняла участие в большом га-
строномическом пространстве 
«Россия на вкус» с презентаци-
ей национальных блюд. 

Ребята из нашей республи-
ки стали также участниками 
торжественного арт-шествия 
и концерта на главной сцене. 
Они познакомили делегатов 
«Тавриды» с красотой нацио-
нальных традиций, продемон-
стрировав национальные осе-
тинские костюмы. Отметим, что 
знаменосцем от нашего региона 
был участник Шоу «Титаны» на 
ТНТ – Руслан Гизоев. 

В рамках фестиваля сразу 
два проекта из нашей республи-
ки стали победителями гранто-
вого конкурса «Росмолодежь.
Гранты» – проект «Сказания 
предков «Нарты» Ацамаза 
Хугаева и «Форум молодых 

хоровых и симфонических ди-
рижеров России» под настав-
ничеством Залины Кардано-
вой. Талантливая девушка, 
сама – дирижер, считает, что 
это масштабное культурное 
событие позволит привлечь в 
республику деятелей культуры 
всероссийского и международ-
ного масштабов. Реализация 
проекта соответствует целям и 
задачам федерального проекта 
«Творческие люди» националь-
ного проекта «Культура». 

Кстати, для Залины Карда-
новой это уже вторая победа в 
конкурсе «Росмолодежь.Гран-
ты». В сентябре текущего года 
в Москве пройдет фестиваль 
современной музыки «Искус-
ство-21», экспертами которого 
являются заслуженный дея-
тель искусств РФ, директор 
Северо-Осетинской государ-
ственной филармонии Ацамаз 
Макоев и заслуженный дея-
тель искусств РСО–А Тамер-
лан Хосроев.
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ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ 

ТРАУРНЫХ 
МЕРОПРИЯТИЙ
(ПОХОРОНЫ • 9 ДНЕЙ 

• 40 ДНЕЙ • ГОДОВЩИНА)
Минимальная цена 

от 580 рублей с человека.

т. 99-72-99.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

Семья Дудаевых выражает ис-
креннюю благодарность всем, кто раз-
делил с ней горечь утраты ДУДАЕВА
Давида Нугзаровича, и сообщает, 
что 40-дневные поминки со дня его 
кончины состоятся 8 августа по адре-
су: с. Гизель, ул. Хетагурова, 47.×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ

Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ
 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

КТО КАК СЫГРАЛ
Уфа – Тюмень 2:2 (1:2)
Балтика – Черноморец 2:0 (2:0)
Торпедо – Чайка 1:1 (1:1)
Урал – Сокол 0:0
Шинник – Сочи 0:2 (0:1)
Нефтехимик – Ротор 1:0 (1:0)
Родина – КамАЗ 0:1 (0:0)
Арсенал – Енисей 5.08 19:00 

ТУРНИРНАЯ ТАБЛИЦА
М  Команда И В Н П М О
1  Арсенал 3 3 0 0 3–0 9
2  Нефтехимик 4 3 0 1 6–5 9
3  Чайка 4 2 2 0 8–3 8
4  Торпедо 4 2 2 0 7–2 8
5  Сокол 4 2 2 0 3–1 8
6  Алания 4 2 1 1 4–1 7
7  Урал 4 2 1 1 6–4 7
8  Родина 4 2 1 1 2–1 7
9  Балтика 4 1 3 0 4–2 6
10  Сочи 4 1 1 2 4–5 4
11  Ротор 4 1 1 2 2–3 4
12  Тюмень 4 1 1 2 4–6 4
13  Енисей 3 1 0 2 2–3 3
14  КамАЗ 4 1 0 3 2–4 3
15  Черноморец 4 1 0 3 4–7 3
16  СКА-Хабаровск 4 1 0 3 2–9 3
17  Уфа 4 0 3 1 4–5 3
18  Шинник 4 0 0 4 1–7 0

КРИМИНАЛ

ФИНИТА
ЛЯ КОМЕДИЯ
Владикавказские 
оперативники в 
Новороссийске задержали 
мошенника-вымогателя 

Пресс-служба МВД РФ по РСО–А 

Сотрудники отделения по рас-
крытию IT-преступлений отдела 
уголовного розыска УМВД РФ по 
г. Владикавказу установили и за-
держали в Краснодарском крае 
гражданина Армении. Мужчина 
подозревается в совершении пре-
ступлений, предусмотренных ч. 4 
ст. 159 УК РФ «Мошенничество в 
особо крупном размере» и ст. 163 
УК РФ «Вымогательство».

Подозреваемый на сайте «Од-
ноклассники» познакомился с 
39-летней жительницей Влади-
кавказа. Обманным путем он за-
владел ее личными данными и под 
угрозой распространения личной 
информации вымогал у женщины 
крупные денежные средства. Так, 
с февраля по июнь она перевела 
злоумышленнику 2 250 000 рублей. 

Потеряв все средства и остав-
шись в долгу перед банками, жен-
щина не смогла откупиться от вы-
могателя и обратилась за помощью 
в полицию.

В ходе проведения оперативно-
розыскных мероприятий влади-
кавказские полицейские устано-
вили личность и местонахождение 
подозреваемого. 44-летний граж-
данин Армении, ранее осужден-
ный за аналогичные преступления 
у себя на родине, скрывался от 
правосудия в Краснодарском крае, 
незаконно пребывая на террито-
рии России. 

Владикавказские оперативники 
незамедлительно отправились за 
подозреваемым и в городе Ново-
российске задержали злоумыш-
ленника.

В настоящее время мошенник и 
вымогатель находится под стра-
жей, в отношении подозреваемого 
расследование уголовных дел про-
должается.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет!   Ñ 1 ïî 31 àâãóñòà 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

ÂËÀÄÈÊÀÂÊÀÇÑÊÈÉ ÒÅÕÍÈÊÓÌ ÆÅËÅÇÍÎÄÎÐÎÆÍÎÃÎ 
ÒÐÀÍÑÏÎÐÒÀ – ÔÈËÈÀË ÐÃÓÏÑà

объявляет набор на курсы подготовки по специальности 
«ПРОВОДНИК ПАССАЖИРСКОГО ВАГОНА». 

Срок обучения – 1,5 месяца. Возможно обучение за счет Федераль-
ной пассажирской компании. Начало занятий с 16.09.2024 г.

100%-е трудоустройство после успешной сдачи экзамена.
Требования к кандидатам на обучение: наличие среднего (полного) 

образования, отсутствие медицинских противопоказаний для работы 
проводником пассажирских вагонов. 

Адрес: г. Владикавказ, Черменский проезд, 6, Владикавказский 
техникум железнодорожного транспорта – филиал РГУПСа. 

ТЕЛ.: (8-867-2)53-43-73, 53-48-96.

Черно-белые баталии 

В Национальной научной библиотеке РСО–А в 
минувшее воскресенье завершился этап Кубка России 
по блицу и рапиду «Мемориал Новогрудского Н.В.» 
Залина ГУБУРОВА.
Фото автора 

Турнир подобного уровня в Се-
верной Осетии проводился впер-
вые. Он позволил тем, кто делает 
первые шаги, набраться опыта, а 
уже успешным игрокам повысить 
свой уровень. Стоит отметить, что 
«Мемориал Новогрудского Н.В.» по-
сетили 4 гроссмейстера, 4 междуна-
родных мастера, 6 мастеров ФИДЕ, 
что в очередной раз подчеркивает 
серьезный статус мероприятия. 
Это шахматисты из всех республик 
СКФО, а также из Москвы, Сочи, 
Санкт-Петербурга, Челябинска без 
возрастных ограничений.

Вот что сказал во время цере-
монии закрытия сын прославлен-
ного тренера Лев Новогрудский: 
«Честно говоря, я не ожидал, что 
турнир пройдет на столь высоком 
уровне. Благодарен организаторам, 
в частности, Тиграну Назаретяну и 
Эльбрусу Губурову, которые ини-
циировали это мероприятие. Боль-
шую помощь оказали Шахматная 
федерация, Министерство физиче-
ской культуры и спорта РСО–А. Мне 
очень приятно, что имя моего отца 
не забыто и его чтут в Осетии. Для 
меня он открылся с другой стороны. 
Все его ученики отзывались о нем 
с большой благодарностью и при-
знательностью, что стало для меня 
самым лучшим подарком. Всем 
большое спасибо!»

Вице-президент Федерации шах-
мат РСО–А Владимир Едзиев, го-
воря о Николае Владимировиче, 
отметил, что Новогрудский был не 
просто прекрасным учителем, но 
и человеком большой души: «Все, 
кто у него занимался, сохранили о 
нем самые добрые воспоминания. 
Именно с ним связан активный этап 
развития шахмат в республике. 
Надеюсь, что этот турнир станет 
регулярным».

Представитель шахматной феде-
рации Николай Рязанов: «В тур-
нире приняли участие более 150 
спортсменов. В Осетию приехали 
сильнейшие шахматисты, а также 
те, кто делает первые шаги к высо-
кому званию гроссмейстера ».

Старший тренер сборной РСО–А 
по шахматам Тигран Назаретян от-
метил, что большой вклад в орга-
низацию мероприятия внесли пре-
зидент Федерации шахмат РСО–А 
Казбек Кадиев и ее исполнитель-
ный директор Александр Цораев. 

«Все с большим энтузиазмом под-
хватили идею проведения турнира, 
очень много вопросов было решено 
в короткие сроки. Спасибо всем, 
кто организовал турнир, спасибо 
всем участникам, которые приеха-
ли. Надеюсь, вам понравилось, и в 
следующем году будет еще лучше», 
– отметил Эльбрус Губуров.

Отметим, каждый участник, пре-
жде чем отправиться на соревнова-
ния, прошел предварительную он-
лайн-регистрацию. Призовой фонд 
турнира составил 200 тыс. рублей 
для победителей в блице и 525 тыс. 
– в рапиде. Основные победители 
были определены в 15 категориях, 
так как у Федерации шахмат России 
есть определенные требования. По-

мимо них организаторы добавили 
еще 8. 

По словам Александра Цораева, 
ежегодно в нашей стране прово-
дятся 12 кубков по блицу и рапиду. 
«Отрадно, что нам удалось получить 
право на проведение одного из них в 
республике. Если спортсмен набрал 
кубковые очки и отыграл в 3 кубках 
России, попав в первую десятку, то 
по итогу 3 турниров у него есть воз-
можность поехать на Суперкубок 
России, где встречаются лучшие 
шахматисты страны. К слову, очень 
важно, что даже дети могут выпол-
нить норму мастера или гроссмей-
стера на данных соревнованиях», 
– отметил он.

По итогам этапа «Блиц Гран-при 
России» «Мемориал Новогрудского 
Н.В» победу в «основных призах» 
одержал Владимир Захарцов (Мо-
сква), среди «ветеранов» – Чамал 
Гедгафов (КБР), второе место в 
этой категории у нашего земляка 
Таймураза Тамаева, среди юношей 
2006 г. и моложе 1-е место у Аслана 
Тешеллеева (КЧР), среди девушек 
2006 г. и моложе – у Лианы Цама-
лаидзе (РСО–А), среди женщин 
победа досталась Юлии Романенко 
(Ставропольский край).

В рапиде победителем стал Вла-
димир Захарцов (основные призы, 

Москва), среди ветеранов – Руслан 
Яндарбиев (Чеченская Республи-
ка), среди юношей 2006 г. и моло-
же – Арсений Танделов (РСО–А), 
среди девушек 2006 г. и моложе 
весь пьедестал заняли осетинские 
спортсменки Лана Дряева, Лиана 
Цамалаидзе, Алеся Черная, за-
нявшие соответственно первое, вто-
рое и третье места, среди женщин 
победу «увезла» Инга Захарцова 
(Ростов-на-Дону). 

Среди членов РСО–А в блице по-
бедил Тигран Назаретян, следом за 
ним в призерах оказались Андрей 
Маловецкий, Георгий Догузов, 
в рапиде среди членов команды 
РСО–А выиграл Арсен Валиев, 
немного отстали от него Ирлан Ко-
лиев и Владимир Черный. 

Во время церемонии закрытия 
турнира семье тренера Н. В. Но-
вогрудского было вручено Благо-
дарственное письмо Главы РСО–А 
Сергея Меняйло.

ÏÐÅÄÃÎÐÍÛÉ ÑÀÄ 
«ÂËÀÄÊÀ»

(г. Алагир, ул. Восточная, 1)

ПРИГЛАШАЕТ
БРИГАДУ
ДЛЯ СБОРА ЯБЛОК.
Оплата от 2000 руб. в день. 
Бригадиру звонить по тел. 

8-988-722-69-12.

СПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника № 
1» МЗ РСО–А выражает глубокое со-
болезнование медсестре ЛДО Д. С. 
Камболовой по поводу безвременной 
кончины мужа

ХАДАЕВА
Валерия Матвеевича.

Коллектив преподавателей, сотруд-
ников и студентов Северо-Осетинского 
медицинского колледжа выражает глу-
бокое соболезнование преподавателю 
А. В. Дзандаровой по поводу кончины 
матери 

ИКАЕВОЙ
Екатерины Петровны.

Гражданская панихида состоялась 
5 августа по адресу: ул. Гадиева, 60, 
к. 2, под. 6.
Совет фамилии Багаевых выражает 

глубокое соболезнование члену совета 
И. Д. Багаеву по поводу кончины брата 

БАГАЕВА
Николая (Кола) Дмитриевича.

Гражданская панихида состоится 7 
августа по адресу: садоводческое то-
варищество «Иристон», ул. Централь-
ная, 454.
Коллектив ГБУ социального обслу-

живания Республики Северная Осетия 
– Алания  «Комплексный центр соци-
ального обслуживания населения Про-
мышленного района г. Владикавказа» 
выражает глубокое соболезнование 
сотруднице  А. А. Денисовой по поводу 
безвременной кончины брата 

ТЕЛЯТНИКОВА
Андрея Анатольевича.

Коллектив ФГБУ «Северо-Кавказ-
ский многопрофильный медицинский 
центр» Министерства здравоохранения 
РФ (г. Беслан) выражает искреннее со-
болезнование заведующей отделением 
офтальмологии Э. В. Хадиковой по по-
воду кончины матери 

ХУГАЕВОЙ
Заремы Графовны.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о скоропостижной 
кончине 

АЛБЕГОВОЙ-ЦИДАЕВОЙ
Залины Маирбековны.

Гражданская панихида состоится 7 
августа по адресу: с. Хумалаг, ул. Ста-
лина, 116. 
Друзья выражают искреннее собо-

лезнование Асланбеку Маирбековичу 
Цидаеву по поводу скоропостижной 
кончины сестры

АЛБЕГОВОЙ-ЦИДАЕВОЙ
Залины Маирбековны.

Родные и близкие с глубоким прискор-
бием извещают о кончине 

ДЗУЦЕВОЙ
Елизаветы Асланбековны.

Гражданская панихида состоится
7 августа по адресу: ул. Леваневско-
го, 256.
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